

Después de la gloriosa conquista de Estepona quedaron los rojos muy quebrantados Se van intensificando los disturbios internos en Barcelona

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias recibidas hasta las 20 horas el día 15 de enero de 1937:

5.ª, 6.ª, 7.ª y 8.ª Divisiones: Sin novedad con ligero tiroteo.

División de Soria: Se ha llevado a cabo un reconocimiento en el sector de Algora cogiendo al enemigo material de guerra y municiones.

División de Madrid: Fuego de cañón y fusil en Majadahonda y en Las Rozas efectuándose una salida en la que

se cogió al enemigo 50 muertos y 50 armamentos. En la Ciudad Universitaria, también fueron rechazados intensos ataques enemigos.

Ejército del S. Se ha llevado a cabo un importante avance en la Provincia de Málaga, ocupándose San Pedro de Alcántara. Se cogió al enemigo importante material. En todos los frentes, se pasan a nuestras filas numerosos milicianos huidos de las enemigas y gran cantidad de paisanos.

Salamanca 15 de enero de 1937.
De orden de S. E.—El 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Extranjero

Crimenes de los rojos en Perpignan

Roma.—Doscientos milicianos rojos entraron en Perpignan asesinando a varias personas de orden.

La prensa norteamericana dirige grandes censuras a Rusia

New York.—Los principales órganos de la prensa neoyorquina dirigen grandes censuras a Rusia, acusándola de ser la causa de los desórdenes en Europa. Afirman que solo el puño de hierro del fascismo sabrá aplastarla.

Las precauciones contra el comunismo en Venezuela y Uruguay

Caracas. En Venezuela ha empezado la persecución de todo lo que lleve sello comunista.
Montevideo. Se aplica con todo rigor la ley contra el comunismo.

Don José Ortega y Gasset y Don Gregorio Marañón se hallan en el extranjero. Durante la «ominosa» dictadura ninguno de ellos pensó en expatriarse. Ahora les ha faltado tiempo para huir del infierno que su «dilettantismo» político hubo de provocar en España.

Las calles de Madrid aparecieron llenas de pasquines que dicen "¡Madrid debe rendirse!"

La desmoralización y el hambre en el frente rojo.—La aviación nacional infunde terrible pánico a los milicianos rojos.—La campaña internacional contra el peligro comunista

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

España

La derrota de los rojos en el sector de Basureros—El pánico a los trimotores nacionales

Burgos.—Después de varios días de tiroteo en el barrio de Basureros los rojos decidieron abandonar las trincheras de aquel sector, lo que hicieron como un solo hombre. Los nacionalistas no quisieron establecerse en dichas posiciones porque están en condiciones muy inferiores a las nuestras.

Al día siguiente por la noche se vieron algunas luchas en las trincheras enemigas y se oyó a un jefe rojo que arengaba a los milicianos, diciéndoles que era indispensable que resistieran hasta morir, pues si cada cual no ponía de su parte cuanto pudiera se perderían Madrid y el resto de España.

En este sector se han pasado a nuestras filas varios milicianos andaluces que han manifestado que en el campo rojo se pasan muchos días sin comer y que los heridos no pueden ser curados por falta de médicos y medicamentos.

Les hemos preguntado que es lo que más miedo les produce a los rojos.

—Los pavos—han contestado.
(Los «pavos» es el nombre que los rojos dan a los trimotores nacionalistas)

Y añaden, graciosamente:
—Y es que estos pavos ponen unos huevos muy gordos.

Las derrotas de los rojos en Aravaca y en la cuesta de las Perdices.—Trincheras abandonadas, milicianos que se pasan a nuestras filas.—El hambre en Madrid

Paris. El corresponsal de «Le Journal» en el frente de Madrid, escribe: «Hemos podido ir ayer a la línea nacionalista, visitando las fortificaciones de Aravaca y llegando hasta la costa de las Perdices.

Las trincheras construidas por los rojos y tomadas últimamente por los nacionalistas se ve que fueron construidas para permanecer en ellas largo tiempo. Se ven en ellas, todavía, mantas, cuchillos, cucharas, utensilios de cocina, etc. La disposición y construcción de las mismas es muy eficaz, pero de nada les ha servido, a pesar de las continuas

bravatas que se hacen desde las emisoras rojas.

Aravaca está sometida ahora a las fuerzas de Intendencia e Ingenieros, mientras las restantes fuerzas descansan.

Los milicianos que han podido llegar a las líneas nacionalistas, huyendo de Madrid, están admirados de la corrección con que son recibidos y tratados. Si en Madrid supieran como son los nacionalistas—han declarado—todos los milicianos se pasarían a ellos para lograr una vida tranquila y en lugar seguro.

Todos coinciden en que Madrid no se puede vivir, porque no se come.

La Brigada Internacional presa de horrible pánico

Londres.—Los corresponsales de guerra en el frente rojo de Madrid dan cuenta de que en la Brigada Internacional reina un pánico horrible.

Al tener noticias de que los nacionalistas van a atacar, todos los que pueden huyen hacia el interior de la capital, escondiéndose en las casas.

La toma de Aravaca ha acentuado la indisciplina y la desmoralización entre los rojos

Córdoba.—Después de la toma de Aravaca la situación de los rojos ha empeorado.
Cataluña se niega a seguir mandando milicianos, y los que están en el frente huyen al presentarseles ocasión propicia.

Manifiestan que los aviadores extranjeros siguen cobrando sueldos fantásticos y dándose la gran vida, y solo vuelan en contadísimas ocasiones.

«¡Madrid debe rendirse!»

Sevilla.—Ayer las calles de Madrid aparecieron llenas de pasquines que decían:

«¡Madrid debe rendirse!».

Las divergencias entre Miaja y Kleber

Paris.—«Le Matin» anuncia que han surgido nuevas y graves divergencias entre Miaja y Kleber.

Largo Caballero destituyó a Kleber, pero este fué a protestar a Rossemberg, el cual obligó a Largo a que anula la destitución, volviendo el ruso a Madrid.

Servicio de Radio Mallorca Noticias radiadas ayer

Nota de la Oficina de Prensa del Cuartel General del Generalísimo
Radio Requeté de Guipuzcoa, a las 14 horas.

«El día de hoy, igual que el de ayer, debido a la intensa niebla que reina, nos ha impedido la actividad por nuestra parte, y nos ha marcado un laxo de interrupción, que padecemos desde el comienzo de esta pertinaz niebla. El enemigo aprovecha el despeje de la niebla inició un ataque por el mismo sector que antes, habiendo llegado a las líneas rojas 5 batallones que estaban en el Guadarrama, y que fueron enviados urgentemente a Madrid, en vista de nuestros victoriosos avances; habiéndose extendido por Val'emorillo, El Pardo y principalmente La Zarzuela pero sin tener ninguna decisión en atacarnos. El ataque del enemigo se distinguió principalmente por el fuego de cañón, que fué contenido por nuestras tropas, ya que este ataque no pasó de ser uno de tantos. Se ha pasado a nuestras filas, un niño de 14 años, gallego que después de haber sido asesinado su padre, que era sacristán de una iglesia de Madrid, fué obligado a marchar al frente. Dicho muchacho a manifestado sus deseos de vengarse y luchar en las primeras líneas, y se ha ofrecido para cualquier acción de riesgo.

Hemos visto en Pozuelo un campo que había sido minado por los rojos, no habiéndolo hecho estallar; que lo dejaron abandonado ante la presencia de nuestros soldados. Dicha mina estaba formada por varias de forma cilíndrica, que han sido enterradas por nuestras tropas. Por la carretera de Tarancón se continúa la caravana de gente que huye de Madrid, ya que los que no quieren evacuar, se los amenaza de muerte.

Conferencia en Benicarló

Barcelona.—Se acusa por momentos la enemistad que existe entre el Gobierno de Valencia y el de Cataluña. Companys tuvo una larga conferencia con Largo Caballero en Benicarló.

La ocupación de Estepona

En el S. las tropas mandadas por el general Quijo de Llano, ocuparon ayer la población de Estepona, situada en la provincia de Málaga. La operación fué brillantísima, abandonando los marxistas gran cantidad de material y otros efectos. Se trata de una población importantísima por su situación, y tiene más de 12.000 habitantes. Además, tiene mucha importancia dicha ocupación, porque Estepona era el paso existente entre Sierra Bermeja y el mar. Los marxistas se resistieron, pero no pusie-

ron mucha resistencia ante la acometividad de nuestras tropas, y por lo bien dirigida de la operación. El comandante, de las fuerzas nacionales, que permaneció siempre en primera línea, para dirigir mejor la operación, fué herido cuatro veces, sin que ello fuera obstáculo para que abandonase su puesto. Esta operación señala un nuevo triunfo de las fuerzas nacionales.

La evacuación de Madrid

Roma.—La defensa de Madrid se hace por momentos, más débil, habiéndose notado que la evacuación, toma un aspecto mucho más acelerado.

Pérdidas de la Brigada Internacional

Roma.—En los combates librados en los alrededores de Madrid, la Brigada Internacional perdió mucho material de guerra, más de 100 fusiles y numerosas ametralladoras. Además, nuestras tropas han recogido numerosos aparatos lanza-llamas y carros de atalaje.

S. Santidad abandonó el lecho

Ciudad del Vaticano.—El Santo Padre a pesar de su dolencia, ha abandonado ya la cama y ha recibido en audiencia al Cardenal Pacelli.

La niebla impide las operaciones

Radio Jaca a las 14:30:
Ayer nuestras tropas permanecieron inactivas como en días anteriores debido a la densa niebla que desde el principio de la semana las obliga a permanecer inactivas. De todas maneras el enemigo aprovechando una hora en que la niebla no era tan densa atacó nuestras posiciones de Las Rozas con resultado negativo ya que dejó abandonado en el campo abundante material.

Giral no ha sido asesinado

Paris.—Se han desmentido los supuestos rumores que corrieron referentes al asesinato de Giral. El hijo de éste que se encuentra en París con misiones especiales, ha escrito a su padre a quien creen prisionero de los rojos. Este ha contestado que es necesaria su estancia al lado del gobierno de Valencia para organizar unas fuerzas socialistas con tercios de carabineros. Además tiene el propósito de organizar nuevas fuerzas republicanas.

La brigada internacional tuvo 890 bajas

Berlin.—Se sabe que una sección de la brigada internacional compuesta de 1800 voluntarios franceses sufrió un duro descalabro perdiendo en un solo combate 890 hombres.

Disturbios en Barcelona

Salamanca.—En Barcelona se originaron ayer disturbios a consecuencia del hambre que sufre la población y cuya culpa se atribuye a los anarquistas y rusos. Hubo una colisión al ver pasar la multitud con destino al cuartel de milicias un camión que llevaba carne, queriendo el pueblo asaltarlo, originándose un violento combate en el que tuvo que intervenir la fuerza pública, formándose luego una manifestación que desde la plaza de Cataluña, pasando por las Ramblas y calle de Fernando se dirigió a la plaza de San Jaime esta cionándose frente a la Generalidad, pidiendo que se diera pronta resolución al conflicto del hambre que padece Barcelona.

Otros disturbios en Bilbao

Salamanca.—En Bayona, refugiados

de España llegados de Bilbao, manifestaron que en dicha población días anteriores a su marcha se habían producido serias colisiones entre nacionalistas y marxistas que tuvo por consecuencia la muerte de 236 personas.

Nuevas y potentes emisiones de Salamanca que se inaugurarán con un discurso del Generalísimo

Salamanca.—En breve Salamanca radiará grandes emisiones con mayor potencia y las inaugurará con un trascendental discurso que pronunciará el General FRANCO. Nuestros radioyentes podrán captar por tanteo las próximas emisiones que celebrará.

Osenko dictador de Cataluña

Salamanca.—Un periódico de Londres publica una información en la que dice que en Cataluña el verdadero dictador es Osenko quien obliga a los oradores a que le envíen una copia del discurso que tienen propósito de dar.

Comunistas detenidos por traficar armas

Amsterdam.—Fueron detenidos dos comunistas por haberse descubierto que enviaban armas a los rojos españoles.

¿Se romperán las relaciones entre Barcelona y Valencia

Roma.—Comunican de Barcelona que están próximas a romperse las relaciones entre el gobierno de Valencia y el de Cataluña dándose el caso de que mientras el gobierno de Valencia envía su representante a la Sociedad de Naciones, toda la prensa catalana ataca con dureza a dicha sociedad.

Radio Tetuán a las 19 horas:

Se agrava la situación en Barcelona

Barcelona.—La cuestión catalana se ha agravado, después de la pérdida de Aravaca, pues los rojos catalanes se niegan a combatir. Los milicianos rojos catalanes, dejaron los fusiles abandonados y regresan a sus casas. Los carros de combate y aviones rusos se encuentran completamente abandonados, sin que nadie se acerque a ellos para conducirlos. Los aviadores rojos siguen cobrando sus haberes, y se dan una gran vida sin actuar.

Milicianos que se pasan

Cádiz.—Se han presentado a nuestras filas tres muchachos murcianos, manifestando que pasaron muchas semanas, luchando contra su voluntad en el campo rojo. Declararon también que en las filas marxistas hay gran cantidad de personas, que sin pertenecer a ningún partido político, han sido obligados a luchar contra los nacionales.

Nota del Gobierno norteamericano

El Gobierno americano ha enviado a sus representantes en España una nota diciendo que los súbditos norteamericanos que se encuentran en España, deben saber que la ley de este país, prohíbe con fuertes multas a los que faltan a ella.

Colectas entre los masones

El periódico «Gringoire», dice que en todas las logias masónicas francesas se hacen colectas para la compra de armas destinadas a los rojos españoles.

La nota de Portugal

Lisboa.—La respuesta portuguesa a

la nota del Gobierno británico, ha sido dada al público en el día de hoy. La nota del Gobierno portugués dice que se atiene a lo que dijo el día 12 de enero.

El Gobierno portugués está dispuesto a la colaboración que se solicita en la nota del Gobierno británico. Por tanto, el Gobierno portugués acompañará a las demás potencias en la actuación de medidas energéticas encaminadas a impedir el envío de voluntarios, si las demás naciones colaboran también en dicho asunto.

Noticias radiadas anoche

Radio Club Tenerife, a las 19 horas: **Discurso de Herriot al inaugurar sus sesiones la Cámara**

París.—El Presidente de la Cámara, eñor Herriot, pronunció el tradicional discurso en la inauguración de la Cámara. Declaró que iban a reanudar su misión: nuestro trabajo durará algunos meses, hay labor para mucho tiempo. Es preciso que las leyes sometidas a vuestra discusión y aprobación sean aprobadas como las anteriores, por la mayoría de diputados. Pues hay que tener en cuenta que tenemos una oposición que vela por su cumplimiento. Esta oposición, que ha existido siempre debemos ampararla en la discusión de las leyes, para los fines parlamentarios. Debemos pasar revista a las leyes aprobadas por la Cámara actual que deberán coadyuvar al mantenimiento de la paz social en todos los países.

Mantobras navales francesas en el Mediterráneo

París.—Mañana saldrán las unidades francesas para efectuar las ya anunciadas maniobras navales en el Mediterráneo, componiéndose de 38 buques. El Gobierno ha declarado que estas maniobras no tienen ningún fin político. Sin embargo, en los círculos políticos, se dice que estas maniobras son consecuencia de la guerra civil española, y sobre las versiones de que se habían concentrado fuerzas alemanas en el Marruecos español.

Pacto comercial franco-alemán

París.—Blum está interesado por el acuerdo comercial entre Francia y Alemania. «L'Echo de Paris» dice, que las condiciones de éste serán muy convenientes para el acercamiento de ambas naciones. Las negociaciones serán discutidas muy pronto, toda vez que ya hay técnicos nombrados para estudiar el citado proyecto.

Fortificando posiciones

Avila.—Las fuerzas nacionales que han operado en el sector de Madrid han estado estos días fortificando las posiciones conquistadas a los rojos. Los marxistas intentaron atacar Las Rozas, siendo rechazados como siempre.

Primeras entrevistas Mussolini-Goering

Roma.—Se han celebrado las primeras conferencias entre Mussolini y el Ministro alemán Goering. Circulan rumores acerca de que Alemania ha solicitado de Italia unas islas situadas en el Mediterráneo, que pertenecían a Turquía, antes de la guerra europea, pasando luego, a ser propiedad de Italia. El objeto de necesitar Alemania estas islas es para tener en ellas una base para refugiarse.

Bombardeo de Málaga

Valencia.—El Gobierno en su comunicado oficial de ayer, dice que la aviación nacionalista apoyada por los barcos del General Franco han bombardeado Málaga.

Los niños a Rusia

Madrid.—El embajador ruso de España, Rosemberg ha ofrecido al Gobierno de Valencia alojar a los niños huérfanos, de milicianos muertos en el frente de combate. El Gobierno de Valencia ha aceptado la propuesta.

La labor de Domingo

Barcelona.—El Gobierno de Valencia, ha publicado una nota, diciendo que Marcelino Domingo se encuentra actualmente encargado de hacer propaganda para el frente popular de las repúblicas suramericanas. Cualquiera creerá que en América no lo conocen. En América ya se sabe que los miembros del Gobierno del Frente Popular han dejado a España arruinada, saben que los componentes del Gobierno, son ladrones, asesinos, incendiarios, judíos masones y salvajes.

“Habla Salamanca“

(Radio Mallorca)

Desde el primero hasta el último de los árabes que luchan en nuestra Patria, están contentos de poder seguir esta lucha. Y los poetas de la zona marroquí dedican sus versos con estrofa única a la batalla que contra los impíos, contra los hombres sin honor y pasan desde allende los mares el sonido de las estrofas más delicadas en honor del Misterioso. El cancionero marroquí se enriquece con los versos que le proporciona el pensamiento con esta guerra legendaria. Allí existen todavía las tradiciones del sobrenombre y a Franco el Caudillo, se le ha dado el sobrenombre del Victorioso. Lo comparan con Almanzar, le están agradecidos y continúan ensalzando bastante más al victorioso Franco y están contentos de poder contribuir los moros, a la victoria, pues contribuyen al ensanchamiento espiritual de la España que a pesar de las revoluciones, es un pueblo noble. Contribuyen a desterrar a la internacional comunista, no con ningún intento colonial ni la adquisición de ningún mandarinato, sino que es solo para arrancar de las manos de los rusos a la España digna y para ello, no regatean esfuerzo para ayudar a sus protectores, a sus vecinos y a sus casi hermanos, los españoles. Marruecos goza de una arquitectura aumentada con exageración a la nuestra y cobijada esta parte de territorio bajo la protección del corazón de los españoles y por este motivo y ese cariño a España. «L'Echo de Paris» publica en un artículo lo que resulta de esta unión con los moros. Dice que es la continuación de una tradición que existe una proximidad entre la raza mora y los españoles.

No es equiparable esto con la zona francesa que no guarda afinidad alguna con su civilización. Hay la existencia de la continuidad y entre Francia y el Marruecos, existe otra nación y ésta es España. Así pues, se comprende perfectamente que entre las dos razas, la española y la africana, tiene que existir cierta afinidad, ya por el cariño, ya por la proximidad y esto hace que los moros, sientan por España un respeto imperial. Por esto los poetas componen esta semana canciones bellas como las mujeres, esbeltas como los caballos y relucientes como la espada del Generalísimo Franco.

Sienten como nosotros y luchan contra el asedio de los hombres sin Dios. ¿Cuál será el botín? Pues será el que entregará el Generalísimo Franco que será el beneficio de todos los españoles y lo conseguirá mediante la expulsión de todos aquellos que querían someter a España mediante el terror político de las hordas, exterminando todos aquellos que permanecían todavía bajo el poderio ruso y quieren suprimir los capitalistas, acabar con los corazones, con los inteligentes, con todo linaje, que esto es el bolchevismo, que quiere implantar su escuela para crear irresponsables y someter como cobardes en las tinieblas materiales. Esto son ideas perfectamente suyas para que de estas inteligencias, no salga ninguna iniciativa, ningún sueño de amor, fé ni esperanza ninguna.

El pensamiento ruso-soviético es hacer trabajar como bestias para comer como las yeguas en el campo. Imponer su voluntad mediante las más atroces amenazas. Asesinó Rusia, al estallar la revolución soviética, millones de personas y llevó a otras tantas la miseria soviética. Asesinó a los más nobles, a los que tenían los sentimientos más cultos del país. Así Largo Caballero, lleva asesinadas 60 mil personas. El intento de los comunistas, es fomentar la hoz entre los hombres. A estos convertirlos en hombres sin alma y allí donde hay un ideal, allí es donde ellos clavan el puñal y allí donde hay una noria, una dehesa, un cortijo, allí, forman ellos un comité, formando de esta manera, el consejo de los verdaderos irresponsables.

Claro está que Rusia no puede decir que lucha por la revolución de los trabajadores. Dice, trabajadores de todo el mundo, unios y a los trabajadores, se refiere. Troski, Dimitroff y Largo Caballero, no reconocen más trabajadores que los que trabajan en el campo.

En suma, lo que quiere la URSS, es acabar con el capitalismo, con todo el sentimiento humano de los hombres, con su conciencia y con su alma y no reconoce más que a los trabajadores. Según eso, el Generalísimo Franco, que lucha por la Patria, debería realizar un

cambio en su política y enaltecer al perseguido capitalismo y atacar duramente a todos los trabajadores con ideas revolucionarias e imponerles la ley del vencedor. Pero nada más lejos del pensamiento del Caudillo. El gobierno del nuevo Estado español que tiene en Franco su Salvador.

La victoria de Franco, no será la victoria de una clase ni de otra. El Generalísimo Franco, Jefe del nuevo estado español, sabe que desencadenó la guerra para la conquista de España, que España es de todos los españoles y por esto se lanzaron a la reconquista de España, frente a los internacionales y de todo el mundo. Se implantará una justicia social que estará en buenas relaciones con el gobierno y se pondrá a su cabeza a los que sean capaces de afirmar la autoridad nacional frente a la universal, porque la guerra de Franco, va a afirmar la justicia para todo el pueblo.

Han sido asesinados 8 españoles que intentaban escapar de España. Mientras tanto, se estaba discutiendo el proyecto de ley sobre la no intervención y la prohibición del paso de voluntarios para luchar contra las fuerzas nacionales de España, dice la «Action Française» que va su protesta y la del mundo entero, pues al mismo tiempo que se discutía este asunto, ha tenido conocimiento del paso de 300 milicianos armados y del asesinato de 8 españoles en territorio francés que habían huido de España, sin que las autoridades francesas hicieran nada para evitarlo. Además dice que recientemente han pasado por la frontera 2.850 milicianos. Eso sin hablar del contrabando de armas que se realiza por los hombres del frente popular. No tiene nombre el que hayan sido asesinados en Francia 8 españoles que habían querido refugiarse en la que en otros tiempos había sido la hospitalaria Francia. Esta es la manera de obrar que tiene el gobierno francés.

Insistimos en denunciar para conocimiento de quien tenga la obligación de saberlo, la existencia de una casa llamada Torre de Fuchet, la cual está protegida por una gran bandera francesa y está situada cerca de la frontera de la vecina república cerca de Valdeboledo. Todos los que intentan escapar de España y se refugian en aquella casa creyendo que se hallan ya en territorio iracés. Inmediatamente son cogidos por los rusos españoles los cuales a la fuerza y con malos tratos les obligan a ir al punto de partida en donde son pasados por las armas.

Ha sido botado el primer contratorpedero de la marina de guerra alemana. Es el primero que se bota desde el año 1914. Este buque es de 1696 toneladas y se ha construido después del tratado germano-inglés de 1936.

La señora Palencia, representante del gobierno de Valencia, ha protestado ante el gobierno sueco por el hecho de que el representante del gobierno del General Franco, continúe habitando en el local de la Embajada de España. El gobierno le ha contestado que no admitía ninguna acción coactiva y que libre estaba para poder acudir ante los tribunales.

Francia publica por medio de la Agencia Hava una nota en los periódicos, diciendo que se la difama cuando se habla de la situación caótica de la frontera. L'Action Française ataca duramente al gobierno de Blum que ha permitido toda clase de atropellos y desmanes en su territorio por parte de los marxistas y comunistas. Niega el derecho al gobierno de comentar ante la evidencia de los hechos, acusando hechos acontecidos en los Pirineos del Este por revolucionarios franceses, anarquistas y comunistas españoles.

El comisario de orden público en Cataluña ha dicho que perseguirá a los 20.000 maleantes que siempre han sido perseguidos por las autoridades y que en la actualidad están armados. Creemos que el número de maleantes de Cataluña, es muy superior al de 20.000 que dá el comisario de orden público.

Alocución del General Queipo de Llano

Ayer la emisora Unión Radio Sevilla, comunicó que debido al cansancio, por haber asistido al frente, sufrido por el Excmo. Sr. General D. Gonzalo Queipo de Llano éste no daría su acostumbrada charla.



Doña Montserrat Despujol Ricart de Villalonga
HA FALLECIDO
 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Su esposo, hijas, padre, hermanos, hermanos políticos y demás familia participan a sus amistades tan irreparable pérdida suplicando se dignen asistir al Santo Rosario y Funeral que se celebrarán en la parroquia Iglesia de San Miguel a las 10 y media y 11 respectivamente de hoy y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de Palma por lo que recibirán especial favor.
 El duelo se despiden en la Iglesia.
 No se invita particularmente
 El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



Doña Margarita García de Paredes Frau
VIUDA DE JAUME
 Falleció ayer en Pollensa, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Sus afligidos hijos, don José y don Pedro, hijas políticas doña Concepción Planas Vda. de Jaume y doña Guillermina Cifre de Jaume, hermano, nietos y demás familia, al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la conducción del cadáver a su última morada que tendrá lugar hoy a las 5 de la tarde y al funeral que se celebrará el próximo lunes día 18, a las 10 en la Iglesia Parroquial de Pollensa.
 No se invita particularmente.
 El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Ultimas noticias

Radio Club Portugués, a las 23:30:
Bucarest.—La dirección del partido de extrema derecha titulado «Todo por la Patria», que se disolvió cuando se denominaba Guardia de Hierro en el año 1923, a causa del asesinato del Presidente del Consejo de Ministros, se volvió a reunir esta mañana para recibir los cadáveres de dos aliados de su partido que murieron en el frente de España, luchando al lado de los nacionales. Hace dos meses que salieron para España con otros legionarios, juntamente con el general que vino a entregar una espada de honor a los defensores del Alcázar toledano; cuyo general después de haber cumplido su misión regresó a su país.
Valencia.—El comunicado del gobierno de Valencia dice que se realizó un fuerte ataque sobre la población de Málaga, por tierra, mar y aire. Dice que la escuadra rebelde compuesta por los cruceros «Almirante Cervera» y «Canarias», bombardearon la población así como bimotors del Ejército nacional, por corto tiempo y comentan que hubieron (?) al divisar los aviones nacionales.
 Vamos a dar ahora un comentario de Gibraltar que seguramente les merecerá mucho más crédito que el de Valencia.
Gibraltar 15.—Nos comunican de la línea que las tropas nacionales ocuparon completamente Estepona, cercando Marbella. La ocupación fué un acto brillantísimo que se llevó a cabo por las tropas dirigidas personalmente por el General Queipo de Llano. 16 aviones de bombardeo, juntamente con los cruceros Canarias y Almirante Cervera cooperaron brillantemente. Dicha ocupación marca una serie de nuevos éxitos de las tropas nacionales en la provincia de Málaga, por que hay que hacer resaltar que Estepona estaba muy bien fortificada.
 Respecto al comunicado del Gobierno de Valencia que dice que la aviación nuestra huyó (?), al divisar los aviones gubernamentales, hay que hacer observar que se había hecho creer a los marxistas un próximo desembarco en Málaga, y ante este temor se dió la orden de que fueran a bombardear, para más sensación a dicho rumor, lo que motivó que se hiciera una concentración de fuerzas marxistas para rechazar este supuesto desembarco, que fué una magnífica estratagema del General Queipo de Llano, para cercar Estepona y Marbella y ocupar la primera.

tin», publica un artículo en el que dice que los rojos tenían primeramente todos los pueblos de Aravaca, Pozuelo etc. ahora caídos en poder de los nacionales. A pesar de que ellos habían convertido el magnífico bosque de la Casa de Campo, en una gran fortificación con gran número de trincheras y alambradas, los nacionales lograron los objetivos militares propuestos. Los nacionales además de atacar por el frente Sur atacaron también por el NO.
 En los últimos combates librados se ha causado a los marxistas 1500 muertos y 8000 heridos.
 La llamada desesperada del Jefe del 5.º batallón marxista que opera en el frente de Madrid, para que vayan tropas a ayudarles, demuestra el estado en que se encuentra la capital. Madrid peligr.
 La moral de los milicianos se refleja por las declaraciones hechas por los numerosos prisioneros que se han cogido en estos últimos días, y por las llamadas desesperadas pidiendo el mando único.
 El gobierno rumano, ha declarado igual el que salgan voluntarios para luchar en el extranjero y ha dictado normas para que sean perseguidos todos aquellos que quieran enrolarse para combatir en España. Han sido encargados para ello, el ministro del Interior y de Negocios extranjeros, teniendo órdenes para que extremen la vigilancia de las fronteras.
 El gobierno chileno, ha obtenido de la cámara plenos poderes para combatir y expulsar el comunismo.
 Es el pueblo entero el que lucha por la vida de la civilización española.
 ¡UNA PATRIA: ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!
 ¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPAÑA! ¡¡VIVA FRANCO!!
 Radio Milán a las 23 horas:
Moscou.—El conocido propagandista comunista Abelarqui publicó una proclama diciendo que es necesario incendiar todas las iglesias del mundo. Dice que es su movimiento, el movimiento de los sin Dios. Dice además que esto es muy necesario para el triunfo de su lucha contra las creencias religiosas y estos creyentes en Dios deberán comprender que ninguna divinidad, ningún sentimiento, les servirá. Esto entra en el programa votado en el Congreso de su organización internacional. Sin duda están bajo la protección soviética.
Salamanca.—La ofensiva contra Málaga prosigue violentísima por la resistencia de los marxistas para los cuales la ciudad de Málaga es un punto importantísimo para el gobierno de Valencia. La ofensiva la emprendieron 20 mil hombres, tropas frescas, tropas de Ma-

Radio Club Tenerife, a las 23:30.
Avila.—Un corresponsal de «Le Ma-

